

Lyon, 21 mars 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement du Club solaire de la Métropole de Lyon.

C'est à l'occasion du salon BePositive que la Métropole de Lyon, associée au syndicat régional des professionnels de l'énergie solaire AuRA Digital Solaire et soutenue financièrement par Enedis ont lancé ce mardi 21 mars le Club solaire. Une initiative destinée à accélérer la solarisation du territoire métropolitain en apportant aux acteurs du territoire les outils et la mise en réseau dont ils ont besoin pour accélérer le développement de leurs projets solaires sur le territoire.

Le Club est cofondé par la Métropole et AuRA Digital Solaire. Dans le cadre de son partenariat avec la Métropole, Enedis participe au financement du Club à hauteur de 50 000€ par an pendant 3 ans.

Les actions du Club permettront de :

- Promouvoir l'énergie solaire sur le territoire
- Accompagner les acteurs pour un développement coordonné et pertinent de l'énergie solaire
- Fédérer des initiatives innovantes
- Promouvoir une intégration pertinente de l'énergie solaire photovoltaïque dans le réseau de distribution électrique.

Pour cela, le Club proposera des animations thématiques à visé opérationnelle : il s'agit de faciliter l'action des porteurs de projet et de répondre à leurs difficultés.

La création du Club solaire s'inscrit parfaitement dans la politique de transition énergétique de la Métropole qui vise deux objectifs : baisser de 30% les consommations d'énergie par rapport à 2000 d'ici 2030 et doubler la production locale d'énergies renouvelables pour atteindre 17% dans la part des consommations métropolitaines d'ici 2026. Pour ce second objectif, la Métropole souhaite accélérer la production d'énergie renouvelable, notamment via la filière photovoltaïque pour atteindre un volume de 245 GWh/an (multiplication par 4 de la production solaire).

La filière solaire présente un potentiel très important pour la Métropole, néanmoins encore peu développé. L'énergie solaire est inépuisable, gratuite et non polluante. L'ensoleillement du territoire métropolitain (plus de 2 000 heures par an) est extrêmement propice à la production d'électricité et de chaleur. Par ailleurs, au vu de la richesse de l'écosystème local impliqué dans la filière, il s'agit, également, d'un enjeu industriel fort.

Contacts Presse :

Métropole de Lyon : rguillet@grandlyon.com 06 98 51 59 94

Enedis : jose-manuel.noya@enedis.fr – 06 58 64 16 29

AuRA Digital Solaire : contact@auradigitalsolaire.fr – 06 11 90 58 00

Philippe Guelpa-Bonaro, vice-président au climat et à l'énergie : « La création du Club solaire va nous permettre d'accompagner la réalisation des projets solaires des acteurs publics et privés. Le territoire de la Métropole doit être une locomotive française et européenne pour le développement de projets photovoltaïques et solaires thermiques afin de viser la neutralité carbone dès 2040 comme nous l'a rappelé lundi le secrétaire général de l'ONU. Cela passe par une mobilisation générale de tous les acteurs susceptibles d'agir à leur niveau : entreprises, représentations professionnelles, collectivités et associations locales. En ce sens, le Club solaire que nous lançons aujourd'hui, avec AuRa Digital Solaire et avec l'appui financier d'Enedis, marque une étape importante pour atteindre ces objectifs »

Pascal Richard, Président d'AuRA Digital Solaire : « Nous sommes très heureux de ce partenariat qui va prolonger, et accélérer les initiatives déjà réalisées ces dernières années. Le syndicat se réjouit de mettre en avant l'excellence de la filière solaire au niveau de la métropole. C'est pour nos membres la possibilité d'apporter des solutions compétitives aux entreprises et aux collectivités de la Métropole, autant qu'aux habitats sociaux dans un contexte de prix de l'énergie élevé qui semble s'installer dans le temps. »

Élise Cabrol, Directrice territoriale d'Enedis : « Enedis est fière de contribuer à l'émergence de cette initiative en faveur de la transition écologique et du déploiement des énergies renouvelables sur le territoire de la Métropole de Lyon, et au-delà.

En tant que gestionnaire du réseau de distribution sur la Métropole de Lyon Enedis est pleinement engagée pour incarner un service public à impact positif et c'est dans ce cadre qu'elle se mobilise aux côtés d'AuRA Digital Solar et la Métropole pour faciliter l'insertion de ces futures capacités de production, ainsi qu'être en appui de l'optimisation des projets ».

À propos de la Métropole de Lyon : La Métropole de Lyon est une collectivité à statut particulier et unique qui exerce à la fois les compétences d'un département et celles d'une métropole pour les 59 communes qui la composent. La création de la Métropole de Lyon est inscrite au sein de la Loi de modernisation de l'action publique territoriale et d'affirmation des métropoles (loi MAPTAM) du 27 janvier 2014 et est mise en place le 1^{er} janvier 2015. Au 1^{er} janvier 2020, la Métropole de Lyon compte 1 416 545 habitants.

À propos d'AuRa Digital Solaire : AuRa Digital Solaire est le syndicat régional des professionnels de l'énergie solaire et des solutions digitales appliquées à l'énergie et à l'efficacité énergétique en Auvergne Rhône-Alpes. Il représente près de 2 000 emplois en région et 1 milliard d'euros de chiffre d'affaires. Son ambition est de promouvoir un développement cohérent de l'énergie solaire et du digital au service d'un approvisionnement énergétique écologique et résilient des territoires.

À propos d'Enedis : Enedis est une entreprise de service public, gestionnaire du réseau de distribution d'électricité qui emploie 38 000 personnes. Au service de 37 millions de clients, elle développe, exploite, modernise 1,4 million de kilomètres de réseau électrique basse et moyenne tension (230 et 20 000 volts) et gère les données associées. Enedis réalise les raccordements des clients, le dépannage 24h/24, 7J/7, le relevé des compteurs et toutes les interventions techniques, intervenant pour le compte des collectivités locales, propriétaire des réseaux, elle est indépendante des fournisseurs d'énergie qui sont chargés de la vente.

Contacts Presse :

Métropole de Lyon : rguillet@grandlyon.com 06 98 51 59 94

Enedis : jose-manuel.noya@enedis.fr – 06 58 64 16 29

AuRA Digital Solaire : contact@auradigitalsolaire.fr – 06 11 90 58 00